

**Zeitschrift:** Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 35 (1962)

**Heft:** 10

**Vereinsnachrichten:** 80 Jahre Schweizerische Verwaltungsoffiziersgesellschaft

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## 80 Jahre Schweizerische Verwaltungsoffiziersgesellschaft



Tagungsort der Delegiertenversammlung und der Hauptversammlung wird *Luzern* sein, die stolze Stadt mittelalterlicher Prägung mit Mauern und Türmen, Brücken und Brunnen, Bürgerhäusern und Kirchen, die mit dem Bau der Gotthardbahn vor 80 Jahren im Jahre 1882 in den Bereich des Transitverkehrs gerückt ist.

### PROGRAMM

*Samstag, den 24. November 1962*

- 1600 Delegiertenversammlung im Rathaus
- 1800 Kleiner Empfang durch den Stadtrat im «Wasserturm»
- 1930 Nachtessen im Hotel zum Wilden Mann, anschliessend Abendunterhaltung und Pflege der Kameradschaft.

*Sonntag, den 25. November 1962*

- 1000 Hauptversammlung im Grossratssaal  
Referenten:  
Hptm. i. Gst. K. Jacobi  
«Die Schweiz und die europäische Integration»  
Oberst i. Gst. Fr. von Goumoens  
«Probleme der Wehrwirtschaft»  
Kleiner Festakt
- 1230 Apéritif offeriert vom Regierungsrat des Kantons Luzern
- 1315 Gemeinsames Mittagessen im Hotel Gütsch

Der Zentralvorstand der Schweizerischen Verwaltungsoffiziersgesellschaft erwartet Kameraden aus allen Gauen der Schweiz und ist überzeugt, in Luzern neben ernster Arbeit einen frohen Aufenthalt mit vielen gemütlichen, von guter Kameradschaft getragenen Stunden erleben zu dürfen.

### 14. Schweizerische Fouriertage vom 3. bis 5. Mai 1963 in St. Gallen

-er. Nächstes Jahr treten die «hellgrünen» Verbände wieder vor die Öffentlichkeit, nachdem ihre Mitglieder während des Militärdienstes ihre Aufgabe eher im Stillen verrichten. Anlässlich den 14. Schweizerischen Fouriertagen soll den Nichteingeweihten unsere Arbeit wieder einmal etwas näher gezeigt werden. Bestimmt wissen nicht einmal alle unsere Dienstkameraden was für eine Tätigkeit die Fouriere, Küchenchefs, Fouriergehilfen und Quartiermeister während des Dienstes ausüben. Nicht mancher macht sich grosse Gedanken darüber, woher seine Verpflegung kommt, was es braucht damit er seinen ihm zustehenden Sold oder seine Unterkunft erhält. Das sind alles Selbstverständlichkeiten und doch sollte man sich bewusst sein, dass für die Bekleidung dieser Chargen doch ein gewisses Mass an Idealismus nötig ist, um den gestellten Aufgaben voll und ganz gerecht zu werden.

Kameraden, reserviert Euch heute schon die Tage vom 3.—5. Mai 1963 für den Schweizerischen Fourierverband. Es gilt den 14. Schweizerischen Fouriertagen durch eine machtvolle Demonstration aller Versorgungsfunktionäre unserer Armee zu einem vollen Erfolg zu verhelfen!

Habt Ihr auch schon daran gedacht, dass gerade die Schweizerischen Fouriertage dazu Anlass geben sollten, auch die noch nicht organisierten Kameraden für die Arbeit unseres Verbandes zu interessieren? Gerade die Fouriertage geben die Möglichkeit die Mitgliederwerbung zu intensivieren. Wenn auch sozusagen die neuernannten Fouriere nach der Fourierschule geschlossen unserem Verband beitreten, so hat es doch noch frühere Jahrgänge, wo dies nicht immer der Fall war. Diese Kameraden gilt es nun noch zu erfassen und sie davon zu überzeugen, wie wertvoll die ausserdienstliche Weiterbildung für ihre Arbeit im Dienst ist.

**Mitmachen ist wichtiger – als siegen!**